Intervención del Presidente de la República en Inicio Gira a Estados Unidos, Francia, Canadá y República Dominicana

DECLARACIONES DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS,

AL INICIAR VIAJE AL EXTRANJERO

SANTIAGO, 15 de abril de 2001

S.E.: Quiero decir que vamos con una semana de trabajo intenso, hemos preparado cuidadosamente este viaje, la reunión de mañana con el Presidente Bush y el desayuno con inversionistas americanos es una reunión importante, y me gustaría pensar que podemos avanzar para poder tener un tratado de libre comercio que nos permita aumentar nuestras exportaciones, aumentar nuestro empleo y acelerar el tranco de lo que tenemos que hacer en Chile.

Pregunta: ...va a buscar las inversiones que usted no ha logrado...

S.E.: No, aquí en Chile se está invirtiendo mucho, como usted lo ha visto últimamente. De manera que yo no ando buscando inversiones, no es el rol del Presidente. El rol del Presidente es generar los espacios. Yo estuve el miércoles pasado con los inversionistas en Chile, y están aumentando sus inversiones fuertemente, de manera que ese no es el tema. El tema es cómo el país se prepara para el futuro. El mundo va a ser mucho más global, y Chile tiene que prepararse para eso. El mundo de este siglo XXI es distinto del mundo del siglo XX y, en consecuencia, Chile tiene que ser capaz de competir en ese mundo. Y eso es lo que vamos a hacer.

Pregunta: Hay quienes señalan que la recesión en Estados Unidos es inevitable. ¿Cómo está preparado, la economía chilena, estamos en condiciones de enfrentar eso?

S.E.: Yo diría que estamos con una economía preparada para enfrentar aquello. Ahora, una recesión indudablemente que afecta a todos los países del mundo, es la razón por la cual señalé, seis meses atrás se suponía que el mundo iba a tener niveles de crecimiento superior al de hoy y, por lo tanto Chile tiene que prepararse. Cuando el año pasado hemos tenido un superávit fiscal es porque hay una conducción responsable y...

Pregunta: Esta semana fue bastante agitada, también hubo bastantes críticas al Gobierno, en temas, por ejemplo, como el pase escolar. ¿No habría preferido viajar con estos temas ya resueltos?

S.E.: Bueno, siempre es mejor viajar con los temas resueltos.

Pregunta: ¿Pero este tema no se puede alargar?

S.E.: Yo creo que lo importante acá es entender lo que he dicho reiteradamente: el pase escolar es un elemento, lo importante es que los muchachos pagan 100 pesos. Y eso me parece que es lo sustantivo.

Pregunta: ¿Qué espera de la reunión con Bush?

S.E.: Es una reunión exploratoria, que puede conducir a tener resultados, pero tan importante como la reunión de Bush, la reunión que hay en mayo de los grupos técnicos que están negociando el tratado de libre comercio.

Pregunta: ¿Qué importancia le atribuye al encuentro con Jacques Chirac?

S.E.: Bueno, con Francia, como ustedes saben, particularmente Jospin y Chirac, son elementos muy determinantes de lo que ocurre en Europa. Fuera de las relaciones bilaterales con Francia, que son muy importantes, pero Francia juega un rol esencial en la Comunidad Europea. Y, por lo tanto, la posibilidad, al igual que en Estados Unidos, de alcanzar un acuerdo de libre comercio con Europa, pasa en lo fundamental por la forma en que podemos avanzar con Francia. Y ese va a ser el tema fundamental de la agenda.

Algunos otros elementos en el ámbito de política cultural y en materias de postgrado.

Pregunta: ¿La reunión de gabinete de ese día fue para instruir a los ministros que aceleren un poco la tramitación de las reformas, como las reformas laborales?

S.E.: O sea, primero fue para acelerar el trámite legislativo, tomar nota con satisfacción del avance que hemos tenido, la aprobación en general del proyecto de evasión tributaria y el proyecto de reforma laboral son pasos muy importantes, y creo que nos permiten avisorar que estos proyectos, fundamentales para el gobierno para que haya más equidad, más avance en la igualdad en Chile. Que todos los chilenos paguen los impuestos, como corresponde. Eso..... es muy importante. Nuestro compromiso es con los más modestos, con los más desposeídos. Y ese es el avance que hemos tenido.

Pregunta: El senador Ominami planteó el viernes el hecho de que el país era un avión y que los pasajeros estaban un poco asustados no sólo por las turbulencias, sino que porque veía una pelea entre el piloto y la primera clase.

S.E.: La verdad es que yo creo, fíjate, que tenemos un país tan sólido, cuando tú miras alrededor que puedes estar muy tranquilo. Primera clase, clase turista, que es el propósito fundamental de mi gobierno, ¿verdad? El propósito, fui elegido por los más modestos para que haya un país mejor para ellos, y trabajo para ellos.

Pregunta: ¿Usted descarta que usted tenga una pelea con la primera clase?

S.E.: Descarto todo, descarto todo... Por supuesto, ¿tú lo has visto alguna vez?

Pregunta: El senador Ominami también planteaba la necesidad de que todos los actores se sentaran a una mesa a concordar un nuevo proyecto de país. ¿Usted cree que sea necesario?

S.E.: Es lo que he hecho todo este año, los he invitado, las puertas están abiertas, de manera que creo que el proyecto de país lo conversamos entre todos. Fíjate que el jueves en La Moneda hubo una foto muy interesante, que estaban todos para debatir el tema de la tecnología. De manera que, como tú puedes ver, eso se hace todos los días.